

Los Angeles, California
Junio 17, 1949

Querida Gabriela:

Te escribo a máquina para que te sea más cómodo leer esta carta. La tuya nos dió alegría pues al fin supimos de tí, después de varias cartas y recados, pero nos dió mucha pena saber de tu afección al hígado y de cómo te sientes. Gabriela esta ida tuya a Méjico, con todas las complicaciones, no creo que deba prolongarse más, es justo que te cuides donde puedas estar cómoda, cosa que no estan a la mano del viajero, debes darle atención a ese descuidado cuerpo, ya es tiempo de volver a Santa Bárbara y estar al lado de los amigos, es una lástima que mi voz valga tan poco, pero ahí como quería que me escucharas para el bien y alivio de todos los que te queremos.

En tá carta dices: "Supe que el Doctor del carbón se fué. Es verdad? Por eso será que tú escribes ahora, ya sin miedo..." No sé porqué esa injusticia para conmigo, bien sabes que no soy de los que puede esconder amistades o afectos para relucirlos cuando "no hay peligro". Espero que hayas querido decir otra cosa, por lo demás el doctor, como tú lo llamas, no se ha ido.

Es cierto que me he alegrado con lo que está pasando en China, es simplemente la crisis que había tardado 18 años sangrientos en producirse. Parece que ahora es cuestión de tiempo para que las cosas se regularizen, los americanos han decidido mantener amistosas relaciones comerciales con los llamados "rojos". Creo firmemente que en China no hay ni habrá pastel ruso, tan es así que ya se ha producido un conflicto entre el llamado jefe rojo y los rusos pues estos no quieren entregar a los rebeldes un pedazo de territorio que les corresponde por derecho, no sería raro que se produjeren otros conflictos ya que no hay medio de que se eviten.

El informe de la Universidad de California diciendo que la América latina corre el riesgo de acabar en un bloque fascista para sofocar el comunismo es parcialmente cierto, la verdad es que estamos en un mundo económico-político tan incierto que las ballonetas hacen presa fácil del caos en que vivimos y que nos negamos a reconocer, escucha lo que me escribe un amigo chileno que siempre he respetado por su juicio sereno, la carta es de Abril, pero tiene valor actual, dice entre otras cosas: " De la situación política me he desinteresado bastante, como Ud. se ha dado cuenta. Usted sabe que a mí me importaban primordialmente los asuntos de salubridad y por otro lado, la posibilidad de una mayor influencia de izquierda en las cuestiones de gobierno. Los primeros están en la estagnación mas absoluta lo segundo se vé cada vez más lejano. Por otro lado nuestro GOV sige dando muestras de su supina incompetencia y lo enreda todo y nadie es capaz, ni él mismo, de saber cual es su línea.- Las últimas elecciones fueron para mí una gran sorpresa y creo que para la mayoría de los observadores. Se pronosticaba una gran derrota de los radicales y resultó que tuvieron en realidad, por eso mismo, un gran triunfo. Además es un hecho que se unirán con una fracción que se les había separado (radicales-democráticos) y constituirán el partido mayoritario en la cámara. Estan inten-

[Carta] 1949 jun. 17, Los Angeles, California, [EE.UU.] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Eduardo [Schijman].

AUTORÍA

Schijman, Eduardo

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1949 jun. 17, Los Angeles, California, [EE.UU.] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Eduardo [Schijman]. 3 h. ; 26 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile